

13/05/24

El secretario de Estado de Seguridad destaca a la Guardia Civil como “un referente fundamental en la protección de la sociedad”

Resumen

Rafael Pérez ha presidido la conmemoración del 180 aniversario de la Fundación del Cuerpo, celebrada en el Colegio de Guardias Jóvenes “Duque de Ahumada” de Valdemoro (Madrid)

Contenido

El secretario de Estado de Seguridad, Rafael Pérez, ha destacado este lunes a la Guardia Civil como “un referente fundamental en la protección de nuestra sociedad” que ha hecho “del honor, la integridad, la lealtad, la neutralidad y el compromiso sus pilares esenciales, y siempre con un sólido ideario de servicio a los demás”.

Rafael Pérez ha pronunciado estas palabras durante el acto conmemorativo del 180º aniversario de la fundación de la Guardia Civil, celebrado en el Colegio de Guardias Jóvenes “Duque de Ahumada” de Valdemoro (Madrid), con la presencia del director general de la Guardia Civil, Leonardo Marcos, entre otras autoridades.

“Son los hombres y mujeres de la Guardia Civil quienes hacen posible nuestra labor con su entrega, profesionalidad y sacrificio. Su dedicación y compromiso son un ejemplo y un estímulo para todos nosotros”, ha añadido el secretario de Estado, quien ha manifestado el compromiso del Ministerio del Interior para continuar impulsando mejores plantillas, “que son hoy ya las más numerosas desde hace años y con el mayor número de talento femenino de su historia”.

Por su parte, el director general de la Guardia Civil, Leonardo Marcos, ha señalado en su intervención la capacidad de la Guardia Civil para mirar hacia el futuro, “con una exquisita fusión de tradición y modernidad”. El director general ha alentado a los hombres y mujeres del Cuerpo a seguir en ese camino, “con el bagaje de nuestros orígenes para seguir garantizando la paz pública en nuestro país. Y haciendo de España uno de los países más seguros del mundo, en el que merece la pena vivir y al que vale la pena servir”.

El acto ha tenido un emotivo recuerdo y homenaje para los caídos en acto de servicio, destacando especialmente la labor de los fallecidos en el último año. Durante la ceremonia también se han despedido de la bandera varios guardias civiles de distintos empleos con motivo de su pase a la situación de retiro y se han impuesto nueve Grandes Cruces de la Orden del Mérito de la Guardia Civil, siete Cruces de Plata y 37 Cruces con distintivo Blanco de la Orden del Mérito de la Guardia Civil.

180 Años de historia

La Guardia Civil se creó el 28 de marzo de 1844, mediante Real Decreto, como un Cuerpo especial de fuerza armada de infantería y caballería con la denominación de Guardias Civiles. La responsabilidad de organizar dicho cuerpo se le encomendó al mariscal de campo Francisco Javier Girón y Ezpeleta, segundo duque de Ahumada.

En respuesta a ese encargo, el duque de Ahumada presentó el 20 de abril un informe sobre la organización del cuerpo, que derogó de inmediato el primer real decreto y dio origen a la publicación de uno nuevo el 13 de mayo de 1844. Hoy la Guardia Civil está presente en todo el territorio nacional y cuenta con más de 78.000 efectivos y 2.000 cuarteles y puestos.

Además de garantizar el cumplimiento de las leyes, asegurar el libre ejercicio de los derechos y las libertades y preservar la seguridad ciudadana, es también misión de la Guardia Civil la atención y auxilio a los ciudadanos mediante la colaboración con los servicios de Protección Civil; el rescate y ayuda en montaña y mar territorial y, en general cualquier actuación que lleve al socorro, ayuda y protección de la ciudadanía.

La Guardia Civil tiene además una serie de misiones específicas, como son el control de armas y explosivos; el resguardo fiscal del Estado; el tráfico en vías interurbanas, salvo en aquellas comunidades autónomas que lo tengan asumido; la seguridad en puertos y aeropuertos, y la protección de la naturaleza, entre otras.

Para el desempeño de todas estas misiones, la Guardia Civil se estructura en más de veinte especialidades entre las que se encuentran la Agrupación de Tráfico, y servicios como el Seprona, Aéreo, Cinológico, Desactivación de Explosivos y Defensa Nuclear, Radiológica, Biológica y Química (NRBQ), Marítimo y Actividades Subacuáticas, Montaña o el Servicio Fiscal, así como distintas unidades de Investigación (Servicio de Información y Policía Judicial) y de Intervención (UEI, UAR y ARS).



En la actualidad la Guardia Civil también está presente en el extranjero, desplegada en las diferentes misiones internacionales en las que participa, así como en labores de asesoramiento y colaboración con policías de otros países.

Imágenes

